
1

P1 ……………… 年頭御挨拶

P3 ……………… おもしろ相続税　PART3

P3 ……………… 賛助会員information

P4 ……………… 詩
うた

特定非営利活動法人　全国ケーブルトラフ協会

理事長　田 所　龍 雄

本会員、賛助会員の皆様　昨年度は協会運営にご理解、ご協力、誠にありがとうございまし

た。引続き本年もどうぞよろしくお願いします。さて年始にあたりご挨拶させていただきます。

新しい年の出発ですが、大雪による被害や、列車の脱線事故など昨年は各地で災害がありまし

た。天災なのか人災の区別がつきませんが、地球環境が大きく変化しているのは事実のようで

す。ひとりひとりが関心を持って取り組まなくてはいけない様な気がしています。また構造計

算書偽造など建築業界が、変化しつつある年にもなろうかと感じています。世の中の変化が早

すぎるのかもしれませんが、私が常に志している事は、正しく選択をするという事です。選択

を誤ったり正しくてもまた、選択が訪れる。その繰り返しではないかと思います。そこで大切

なのは諦めない事だと思います。ゴルフやボーリング陸上競技などスポーツや、学校の成績、

企業の業績など大半が数字で評価されてきます。数字で表せるから頑張れるのかもしれません

し、諦めない事になるのだと思います。しかしながら、利害の無い人間関係は数字では表せま

せん。友人、親戚、家庭、地域などの数字で表せない人達に対して思いやりを大切にしていこ

うと感じています。言い換えれば正しい選択とは、数字で表せる人、表せない人につながり、

どの選択をしても諦めず、思いやることにつながると考えています。どうぞ、本年も皆様のご

理解ご協力をいただき、当協会の運営に全力を挙げていきますので、宜しくご指導くださいま

すよう、心よりお願い申し上げ、私の年始のご挨拶とさせていただきます。ありがとうござい

ました。
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副理事長　櫻 井　淳 一
皆様、明けましておめでとうございます。
朝日工業㈱専務取締役　櫻井です。
当社は宮城県に工場があり東北圏内に於いて事業活動を行っております。昨今はJR新幹線関連の仕事
も終了し、たいへん厳しい事業状況です。
本日は厳しい仕事の話ではなく、自分の住んでいる東北についてお話したいと思います。
①東北楽天ゴールデンイーグルスがやって来た！
昨年、ご存知のように東北にもやっとプロ野球球団がやって来ました。20数年前に当時の金田監督
率いるロッテオリオンズが仙台を準フランチャイズにしてくれたことがありましたが、東北に本腰を
据えてくれた球団は楽天が初めてです。わたしたち宮城県人はもとより東北6県の人々が期待をもって
歓迎しています。今年はあの野村監督が就任しました。個人的には田尾監督でも良かったとも思って
ますが、少しは強くなってもらいたいのが本音です。今年はうまいビールを飲むべ！
②NHK大河ドラマ「義経」を見て。
昨年、大河ドラマを一年通じてほぼ見ました。
東北岩手の地「藤原郷」についてあまりに勉強不足だった自分に気がつき、地元東北の歴史や伝統
について改めて勉強せねばと思いましたが、なかなか進まないです。
義経については何の説明も要らないと思いますが、東北にはたくさんの義経伝説が残されています。
奥州藤原氏に庇護された義経は東北人にも良き思い出を残してくれたようです。
東北人はいわゆる「判官びいき」の多いのも義経のせいでしょうね。
③遊びにおいで、東北に！
実はこのことが一番言いたかったことです。当社は蔵王のふもとにあり、当然温泉も多々あり、名
勝地もあります。食い物、飲み物（酒）も結構いけますよ。
関東圏からも、そう遠くはありませんので、お近くにお寄りの際はご一報を。たまには、温泉に浸
り日々の疲れやら、ストレスやらを癒しましょう。

副理事長　風 祭　克 彦
新年明けましておめでとうございます。
本年も宜しくお付き合いいただきますようお願い申し上げます。
さて「経営学の父」と呼ばれ、世界の経営者に大きな影響を与えたピーターFドラッカー教授が昨

年11月11日に95歳で亡くなりました。マネジメントを発明し、日本画のコレクションを持ち、日本的
経営を高く評価した親日家でもありました。教授は日本経営者に対して次のように語っていました。
「日本には三つの重要な強みがある。第一は急激な変化に適応する能力であり、第二は学ぶ能力があ
る。そしてこれら二つの強みは、もう一つの第三の強みを基盤にしている。それはコミュニティーを
大事にしていることだ。日本企業の優れた特性は企業が家族、つまりコミュニティーとして機能され
ている。ところが今の日本について私が一番気にしていることは、企業のコミュニティーが急速に失
われていくのではないかということだ。」家族意識が日本企業の強さの根底にあることを見抜いていた
のでしょう。バブル経済までの日本企業は終身雇用を前提に、愛社精神に溢れた優秀な社員を育てる
ことに重点が置かれていました。親睦のための忘年会や慰安旅行は当たり前の会社行事であり、熱心
な会社では家族や取引先を巻き込んだ大運動会を開いていました。欧米のビジネスマンには「なぜ家
族以外の他人と一緒にこんな時間を過ごすのか？」と奇妙に写ったそうです。各職場には、たいてい
宴会部長がいて、時には社長自らがドジョウすくいや裸踊りでその場の雰囲気を盛り上げる会社もあ
りました。多くの社員もそんな雰囲気が楽しみで、経営者もその重要性を十分に感じていたことでし
ょう。このような活動を通じて愛社精神が生まれ、日本企業の総合力になっていったのです。もちろ
ん仕事で成果を発揮することが本筋ですので、忘年会や慰安旅行は潤滑油にすぎませんが、残念なこ
とに企画しても喜んで参加する社員が減り、運動会を開くような会社はなくなりました。弊社でも、
そんな日本の良き風習を忘れずに継承していけたらいいなと思っています。

年頭御挨拶
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●どっちがお得？
相続時清算課税という制度を知っていますか？
平成15年度より出来た制度で、初年度で83,000人が利用したということです。大雑把に言うと、20

歳以上の子供に、65歳以上の親から2,500万円まで贈与しても、贈与税がかからないという制度です。
2,500万円を超えた場合は、その超えた分に20％の税金がかかるだけです。たとえば子供が家を建てよ
うとすると、その頭金にと親はお金を出したりしますよね。通常の場合110万円まで非課税ですから、
それを超える部分には税金がかかってきてしまいます。それが相続時清算課税では、2,500万円までな
ら満額使えるのです。こんな良いことはないと誰もが思うでしょう。でも世の中そう甘くはありませ
ん。国も借金をたくさん抱えているのですから、そう大盤振る舞いは出来ないはずです。ではこの結
果はどうなるかというと、親が亡くなった時に、清算して下さいというのです。もらった時は、翌年
の3月15日までに税務署に相続時清算課税適用の届出をしますが、届出のみで2,500万円までなら税金
はかかりません。そして親が亡くなった時にその財産も含めて相続税の計算をするのです。なーんだ
ちっとも得ではないかとお思いでしょう。でもこれをうまく使える人はいるのです。まず第一に、親
がこの財産を含めても相続税の基礎控除以下の財産しか残さないと思える場合。これは相続税が発生
しませんから、この制度を利用したほうがお得ですね。次に基礎控除をこえる財産を残すであろう場
合。どんな人が得をするかというと、たとえばアパートなど、収益が上がる物を贈与した場合。この
場合は家賃収入が親から子供へと移転しますので、贈与された時の価格以上の物をもらったことにな
ります。それに近い場合が、親の経営している会社の同族株式を貰い受ける場合です。子供が親と力
をあわせて会社を伸ばしていった場合、往々にして子供は自分で自分の首を絞めていることになりま
す。なぜならば、会社が発展すればするほど、会社の株式の価格が上がり、相続財産の価格が増えて
しまうからです。それ故先に生前贈与してもらえればこの問題は解決します。でも良い事づくめとは
限りません。もし会社が軌道に乗らずに軌道から外れてしまったら…。会社の株の価値はゼロになっ
たにもかかわらず、相続の時には、贈与されたときの価額で相続財産に入れられてしまうのです。現
在一銭も残ってなくてもです。さあどうしましょう。どっちがお得？

税理士　安藤　澄子

当社は、昭和49年創業以来、型枠の設計、製造、販売一
筋に邁進しております。今日では技術の石畑といわれるま
でに、躍進し、確固たる基盤を築いております。そして、
その間に培った技術的なノウハウは数多くありまして、そ
れをお客様のニーズにあわせて、惜しみなく提供すること
を信念としております。またそのノウハウは時代に合わせ
て、日々進化、開発も続けておりまして、より良い製品を
お客様に提供できるように努力しております。
当社のスローガンとしましては、皆で考えて、皆で即実
践する事を掲げております、一人の力に頼らないで、開発、
製造に至るまで、皆で考えれば、必ず良い方法が見つかる
と信じて、当社で製造する型枠に関しましては、全従業員
のノウハウを詰め込んだすばらしい型枠であると自負して
おります。
ぜひ、型枠製作の際は石畑型枠を宜しくお願い致しま

す。

おもしろ相続税　PART3

賛助会員 information

■新製品のご紹介
丸型型枠の円周上に配置した孔抜き用ピンを、型
枠にとりつけたまま製品を脱型することができます。
ピンを取り外しするこ
とがないので、作業時
間の短縮になります。ご
用命の際はぜひ、ご一
報下さい。

http://www.ishihata.co.jp
E-mail : ishihata@dolphin.email.ne.jp
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作詞作曲　沢村胡夷

1． 紅萌ゆる岡の花　　　　　早緑匂う岸の色

都の花に嘯けば　　　　　月こそかかれ吉田山

2． 緑の夏の芝露に　　　　　残れる星を仰ぐとき

希望は高く溢れつつ　　　我らが胸に沸き返る

3． 千載秋の水清く　　　　　銀漢空に冴ゆるとき

通える夢はコンロンの　　高嶺の此方ゴビの原

4． ライン城やアルペンの　　谷間の氷雨雪崩ゆき

夕べは辿る北冥の　　　　日の影暗き冬の波

5． 嗚呼故郷よ野よ花よ　　　ここにも燃ゆる六百の

光も胸も春の訪に　　　　嘯きみずや古都の月

6． それ京洛の岸に散る　　　三年の秋の初紅葉

それ京洛の山に咲く　　　三年の春の花嵐

7． 弓手の文に頷きつ　　　　夕べの風に吟ずれば

砕けて飛べる白雲の　　　空には高し如意ケ岳

8． 神楽ケ岡の初時雨　　　　老樹の梢伝うとき

けい灯掲げ口ずさむ　　　先哲至理の教えにも

9． 嗚呼また遠き二千年　　　血潮の史や西の子の

栄枯の蹟を思うにも　　　胸こそ躍れ若き身に

10． 希望は照れり東海の　　　御富士の裾の山桜

歴史を誇る二千載　　　　神武の子等の建てる今

11． 見よ洛陽の花霞　　　　　桜の下の男の子らが

今逍遙に月白く　　　　　静かに眠れり吉田山

逍遙の唄（旧制第三高等学校寮歌）

【解説】旧三高（現京都大学）の寮歌で、旧一高の「ああ玉杯に花受けて」と対を成す歌だ。玉杯の唄が
動的とすれば、この唄は静的に感じる。また情緒的でもある。
白線の入った学生帽を被り、マントに高下駄、腰に手拭をぶらさげた高校生が群れをなして闊歩しな

がら、声高らかに唄っていた。
当時の学生には、理想を掲げ、真理を追究し、国家万民につくそうというコンセンサスがあって、皆

がそれを応援するという風潮があった。清貧・苦学・硬派など、今は死語になってしまったのだろうか？
今この歌を知っているのは老人ばかりだろう。
僅か五十年、社会は一変し、困苦に耐える気骨ある若者が少ない。利益や享楽を追い求める人生に本

当の価値があるのだろうか？
時間は戻せない。しかし「歴史は繰り返す」という。平和・豊かさが失われたときのことを思うと、ヂ

ッチャンはいたたまれない気持ちになる。
日本という素晴らしい国の素晴らしい精神文化を、この歌から甦させられないかと思うのである。

うた


